

Argumentarium Die Mitte Frauen Schweiz

Ja zum Klimaschutz-Gesetz am 18. Juni 2023

Bundesgesetz vom 30. September 2022 über die Ziele im Klimaschutz, die Innovation und die Stärkung der Energiesicherheit (KIG) (BBl 2022 2403)

<https://www.bafu.admin.ch/bafu/de/home/themen/klima/dossiers/klimaschutzgesetz.html>

Die Schweiz ist massiv vom Klimawandel betroffen. Die Durchschnittstemperaturen steigen doppelt so schnell wie im globalen Durchschnitt. 2022 war das wärmste je in der Schweiz gemessene Jahr. Schneemangel und das Abschmelzen der Gletscher mit Wassermangel im Sommer sind die Folge. Wetterextremereignisse häufen sich, Hitzewellen, Dürren und Unwetter mit Überschwemmungen führen zu grossen Schäden und Folgekosten.

Mit einem **Ja zum Klimaschutz-Gesetz** machen wir uns auf den Weg, die CO₂-Emissionen bis 2050 auf netto Null zu senken. Wir leisten damit unseren Beitrag, um die Lebensgrundlagen kommender Generationen zu erhalten.

Argumente

Mit dem Gesetz setzen wir das Pariser Klimaabkommen um, das die Erderwärmung auf 1.5 Grad begrenzen will.

Mit dem Gesetz vermindern wir die schädlichen Treibhausgasemissionen und schützen uns vor den Auswirkungen des Klimawandels ohne Verbote von fossilen Brenn- und Treibstoffen.

Mit dem Gesetz beschliessen wir konkrete Reduktionsziele für Gebäude, Verkehr und Industrie.

Mit dem Gesetz werden während sechs Jahren 1.2 Milliarden Franken zur Förderung neuartiger Technologien zur Verfügung gestellt, um die Ziele zu erreichen.

Mit dem Gesetz stärken wir unsere Schweizer Innovationskraft.

Mit dem Gesetz werden während zehn Jahren 200 Millionen Franken jährlich bereitgestellt. Sie dienen dem Ersatz fossiler Heizungen und elektrischer Widerstandsheizungen.

Mit dem Gesetz reduzieren wir die Abhängigkeit von Öl und Gas. Anstelle von Milliarden Franken, die ins Ausland fliessen, steigern wir die Wertschöpfung im Inland (Haustechnikbranche, Bauhaupt- und Baunebengewerbe).

Mit dem Gesetz erhalten die Unternehmen Planungssicherheit.

Mit dem Gesetz werden Berg- und Randgebiete zusätzlich unterstützt.

Mit dem Gesetz übernehmen Bund und Kantone Vorbildfunktion.

Mit dem Gesetz wird der Schweizer Finanzplatz angehalten, einen effektiven Beitrag gegen den Klimawandel zu leisten.

Mit dem **Ja zum Klimaschutzgesetz** entwickeln wir die schweizerische Energiestrategie 2050 weiter. Dies kostet uns weniger als das Aufschieben von notwendigen Massnahmen.

Argumentaire Les Femmes du Centre Suisse

Oui à la loi sur la protection du climat le 18 juin 2023

Loi fédérale du 30 septembre 2022 sur les objectifs en matière de protection du climat, sur l'innovation et sur le renforcement de la sécurité énergétique (LCI) (FF 2022 2403)
<https://www.bafu.admin.ch/bafu/fr/home/themes/climat/dossiers/loi-climat.html>

La Suisse est massivement touchée par le changement climatique. Les températures moyennes augmentent deux fois plus vite que la moyenne mondiale. 2022 a été l'année la plus chaude jamais mesurée en Suisse. Le manque de neige et la fonte des glaciers avec un manque d'eau en été en sont les conséquences. Les événements météorologiques extrêmes se multiplient, les vagues de chaleur, les sécheresses et les intempéries avec inondations entraînent d'importants dommages et coûts consécutifs.

En votant **oui à la loi sur la protection du climat**, nous nous engageons à réduire les émissions de CO₂ de 20 % d'ici 2020 à zéro d'ici 2050. Nous apportons ainsi notre contribution à la préservation des bases de vie des générations futures.

Argumentation

Avec cette loi, nous mettons en œuvre l'accord de Paris sur le climat, qui vise à limiter le réchauffement de la planète à 1,5 degré.

Avec cette loi, nous réduisons les émissions nocives de gaz à effet de serre et nous nous protégeons des effets du changement climatique sans interdire les combustibles et carburants fossiles.

Avec cette loi, nous décidons d'objectifs de réduction concrets pour les bâtiments, les transports et l'industrie.

Avec cette loi, 1,2 milliard de francs suisses seront mis à disposition pendant six ans pour promouvoir les nouvelles technologies afin d'atteindre les objectifs.

Avec cette loi, nous renforçons notre force d'innovation suisse.

Avec cette loi, 200 millions de francs sont mis à disposition chaque année pendant dix ans. Ils servent à remplacer les chauffages fossiles et les chauffages électriques à résistance.

Avec cette loi, nous réduisons la dépendance au pétrole et au gaz. Au lieu d'envoyer des milliards de francs à l'étranger, nous augmentons la création de valeur en Suisse (secteur technique du bâtiment, secteur principal et secondaire de la construction).

Avec à cette loi, les entreprises bénéficient d'une sécurité de planification.

Cette loi apporte un soutien supplémentaire aux régions de montagne et périphériques.

Avec cette loi, la Confédération et les cantons assument un rôle de modèle.

Avec cette loi, la place financière suisse est incitée à apporter une contribution efficace à la lutte contre le changement climatique.

En disant **oui à la loi sur la protection du climat**, nous développons la stratégie énergétique suisse 2050. Cela nous coûtera moins cher que de repousser les mesures nécessaires.